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３月中の出席成績2024 ー 25年度

　　　 区分
例会日   　　 会 員 数 出　 席

会 員 数
欠　 席
会 員 数

当 　 日
出 席 率 メーキャップ数 修 　 正

出 席 率
来 訪
ロータリアン

 6日 66 49 17 74.24％ 12 100.00％ 0

13日 66 52 14 78.79％ 8 100.00％ 0

27日 66 40 26 60.61％ 17 100.00％ 0

　合　計 198 141 57 37 （　　　 0）
（カード　 7）

　平　均 66 47 19 71.21％ 12.33 100.00％ （累　計　 0）
（カード　22）

３月（水と衛生月間） ４月 （母子の健康月間） ５月 ）間月仕奉年少青（ 

６
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　　新入会員（伊藤孝徳会員）
・情報雑誌 ３

日

【合同夜間例会】18:30～
新居浜ＲＣ担当 
卓話：新居浜南ＲＣ担当 １

日・家庭集会（18:30～） 
   社会・人尊・青少年
   RA・IA

新入会員（萩尾広典会員）
13
日

・IM報告会
・国際奉仕（外部卓話）

10
日

・お茶の会

８
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・地区大会報告
・情報雑誌

SAA）
・家庭集会（18:30～）
　（職業・国際・財団・米山）

・新旧クラブ協議会
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日

17
日
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15
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日　時：令和７年３月13日㈭…… 12:00〜
場　所：…リーガロイヤルホテル新居浜
諮問人員：13名

議題および内容
… 1）……令和７年大船渡大規模山林火災被害支援に

ついて

… 2）……新会員の入会について

… 3）……会員の退会について

… 4）……ソロプチミストの事業を引き継ぎ、次年度よ
り新居浜工業高校の車椅子修理活動に資金協

力することについて

	 定 例 理 事 会 報 告	 幹事　吉 田 達 哉

日　時：令和７年３月27日㈭…… 17:30〜
場　所：…リーガロイヤルホテル新居浜
諮問人員：12名

議題および内容
… 1）……会員の退会について

… 2）……会員の入会について

… 3）……新会員の入会について

	 持ち回り理事会報告	 幹事　吉 田 達 哉

■ ４月17日 ■
お茶の会

（リーガロイヤルホテル新居浜）

（敬称略）
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私は、ベトナム社会主義共和国から来日した、
レー・ティ・フオン・クイです。ベトナムでは、
下の名前で呼ぶことが一般的ですので、「クイ」と
呼んでいただけると嬉しいです。出身地はフエ市
で、ベトナム最後の王朝が都を置いた都市です。
世界遺産にも登録されているフエ王宮などがあり、
ベトナムの歴史と文化を感じることが出来る場所
となっています。現在、国際交流員として新居浜
市役所で働いており、市民環境部地域コミュニティ
課に所属しています。趣味はアニメ・ヨガ・旅行で、
特技は絵を描くことです。

国際交流員の仕事について説明させていただく
と、国際交流員の主な仕事は、日本の皆さんに出
身地であるベトナムの魅力を伝え、ベトナムのこ
とを身近に感じ、理解してもらうことです。その
ために、ベトナムに関するさまざまなイベントや
活動を行っています。一例を挙げると、国際交流
協会主催のベトナムを紹介する講演や、高等学校
など、様々な場所での出張講義を行っています。
また、去年の10月に山根公園で開催された「YEG
フェスティバル〜にいはまハロウィン〜」では、
ベトナム料理のブースを出店し、多くの皆さんに
ベトナムの料理を紹介することが出来ました。最
近では、１月にベトナムの旧正月を紹介するイベ
ントを開催し、日本人だけでなく、ベトナムを中
心に様々な国の出身者もあわせて50人ぐらいが参
加してくれて、一緒にベトナムの旧正月のチマキ
を包んだり、ベトナムの食べ物、お菓子の試食や
ゲームの体験をしたりしました。
また、ベトナム人を中心とした外国人の各種支
援も行っています。たとえば、市役所に手続きで
来庁した際に、日本語が解らず困っている場合に
は通訳をすることもあれば、外国人向けの資料を
翻訳することもあります。
その他にも、新居浜市と友好交流関係を構築し
ているベトナム中部のホイアン市との交流の懸け
橋となり、両市の関係がさらに深くなるようにサ
ポートしています。
そういった活動の情報を発信することも、私の
仕事の一つです。多くの方にベトナムや私のイベ
ントについて知ってもらうために、私の活動を報
告する「国際交流員からのお知らせ」を作成してい
ます。また、FacebookやInstagramなどのSNSを
通じてイベントの情報を発信しています。皆さん
是非アクセスしてみてください。

次に、少しだけベトナムのことを紹介させていた
だきます。ベトナムは東南アジアに位置しており、
北は中国、西はラオス・カンボジアと国境を接し
ています。ベトナムの国土の形は、S形をしてい
ると言われています。北部、中部、南部の3つの
地域に分かれていて、それぞれの地域には代表的
な大都市があります。北部にはベトナムの首都で
あるハノイ市、中部にはダナン市、南部にはホー
チミン市があり、地域ごとに、気候や、人々の性格、
食文化なども違います。
ベトナムには、「アオザイ」という伝統的な服が
あります。ベトナム語で「アオ（ÁO）」で「服」、「ザ
イ（DÀI）」は「長い」という意味で、「アオザイ」は「長
い服」という意味になります。お正月や結婚式、
お祭りなどで今でもよく着られており、私もベト
ナム文化を紹介する講演の時などに、実際に着用
して皆さんに見てもらうことにしています。
最後に、ベトナム語の特徴についてですが、ベ
トナム語は一つの音節の中で声の高さを上げたり、
下げたり、あるいは平らなままでいたりする「声
調言語」と呼ばれ、声調の種類が６種類もあります。
声調が違うと全く違う意味を持つ言葉となり、例
えば「MA（マ）」という音節で声調を変えることで、
「MA（お化け）」「MÀ（しかし）」「MÁ（頬）」「MẢ（お
墓）」「MÃ（コード）」「MẠ（稲の小さいころ）」とな
ります。ベトナム人の私でも聞き取りにくいと感
じることがありますので、ベトナム人以外の方が
ベトナム語を学ぶ時にとても難しいポイントと
なっています。

今後もベトナム文化を紹介するイベントなどを
開催しますので、また皆さんにお会い出来るのを
楽しみにしています。

国際交流員の仕事とベトナム紹介
新居浜市市民環境部…地域コミュニティ課…国際交流係　レー・ティ・フオン・クイ

◆ 外部卓話 ◆
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先月大相撲（大阪場所）が
あり大の里が優勝。相撲はま
ず土俵を作り、場所毎に新し
くする。神聖な舞台を作る土
俵作りが終わると土俵の真ん
中に穴を掘り、栗、昆布、米、
するめ、塩、かやの実等の縁

起物を包んで埋める「これらは鎮めもの」と呼ばれ、
神様へ興行の無事をお願いするお供え物。最後に
お神酒をかけ完成。
相撲の世界は大変、宗教的儀式が強い世界です。

相撲には色々な作法があり、土俵で力水を受け、
塩を撒く（水、塩に清めの力がある）。取組み前に、
力水をロに含み、力紙でロを拭った後に、塩を撒
いて邪気を払う。これらの儀式を許されるのは十
両以上。
また、力士達は取組みの前の四股を踏むが、こ
れは地中に潜む邪気を払う儀式、土俵は神聖な場
所。取組みが終わった後に行われる「弓取式」土俵
に邪気がいないか確かめ、いたら叩いて地面に封
じ込める仕草を真似したものだという。

相棒との軌跡
新居浜南ロータリークラブ　宝　　田　　洋　　造

私と相棒との歩み
昭和46年… 6月… ……宝運送株式会社　入社
昭和54年… 1月… ……代表取締役に就任するまでの７年半の間、父（当時代表取締役）の（番頭）相棒をじっくり観察。

自分の相棒を模索する。現場に積極的に出て、社員と一緒に作業し、作業の流れ工程を勉
強すると同時に、仕事面、計画性、管理面、好感度、金銭管理、仕事の表裏チェックし、
一人の従業員を私の相棒にしようと決める。

… … ……６歳上の彼に、「私の相棒として働いてほしい」と真実の心を打ち明け、彼の承諾を受け、
私と相棒との二人三脚が始まる。しかし順風満帆に進まないのが人生。取引先、仕事量、
社員の人数等、環境の変化調整。人間関係。毎日の業務に忙殺される日々が続いた。

昭和62年… 4月… ……尊敬する私の大好きな父を亡くす。後ろ盾を失う。ちょうど私が42歳で厄年に当たる年だっ
た。父が亡くなった当初は、とても動揺したが、心の支えとする相棒にフォローしてもら
いながら、『痔い所に手が届く仕事をしなさい』という父の教えをしっかり受継いでいこう
と、心を新たにする。

平成17年11月… ……作業中の労災事故発生。長期休みとなり補償が発生する問題となった。61歳の厄年に当た
る年だった。さらに12月には自宅で火災が発生。消火時に私は火傷を負い、左指が化膿し
てしまい、医者から「手術をしないと指を切断しないといけない」と言われる。

平成18年… 1月… ……緊急手術（皮膚の移植）を受ける。
… … ……ところが痛み止めの注射が効かなかったため、生身のままで手術を受ける事となってしまっ

た。所要時間は３時間ぐらいだっただろうか。その間の痛み、苦痛は筆舌に尽くし難い激
痛だった（切腹の痛みは如何ほどか…）。

… … ……長期療養が必要になった。しかし私の心は穏やかではない。仕事が頭から離れない。労災
事故、自宅の火災、火傷による皮膚移植手術で心が病んで、深い失望感に満ちた私は何事
に対しても自信を失いかけていた。

… … ……そんなときに「火傷の治療と心の痛みを癒す事に専念して、仕事から離れて自分をゆっくり
労わって下さい。仕事は任せて下さい…」と相棒からの一言。この言葉には本当に助けられた。

… … ……加えて、事故、火災、火傷、手術、心の痛みと不幸が重なり、相棒から「宗教、仏教的です
が祈祷師にお祓いして貰ったらどうか…」と勧められ、実行することにした。

… … ……お祓いで祈祷師から、「天国のお父さんがあなたを心配して地上に降りてきてしまっている。
これから毎日念仏を唱えて天国に上げてあげなさい」と言われ、１週間毎朝、東を向いて念
仏を唱え続けた。すると不思議と心が開け、軽くなった。その後、事故の補償問題も解決し、
立ち直ることができた。

◆ 合同例会卓話 ◆

− 5−



平成23年… 7月… ……しかし不幸というのは重なるもので、今度は胃癌と診断され、治療のため再び仕事から長
期離脱することを余儀なくされた。その際も相棒から、「仕事のことは心配なく、病気の療
養に努めてください。それが社長の仕事です。」と言われ、安心して治療に専念することが
できた。その後、胃癌を克服し、相棒と二人三脚で前進を続けた。

平成28年… 9月… ……車にはねられ救急車で病院に搬送される。その時、左肩の腱を損傷、平成29年4月手術。再
び仕事から長期離脱。その際ももちろん相棒にサポートしてもらった。

… … ……彼の仕事に向き合う姿勢（会社思いで、自分の仕事として親身になって動いてくれる）には、
本当に頭が下がる。

令和… 3年12月… ……相棒は82歳で退職。以降も亡くなった父と母、仏様に、毎年１月、８月の２回必ずお参り
して下さる。退職して今なおも続いています。

… … ……彼（相棒）とは54年の付き合い。
… … ……一生私の相棒だと思っています。今、現在私があるのは彼のおかげです。
… … ……仕事にも人生にも相棒は必要だと思います。

３月８日、今治市の今治国
際ホテルで開かれたインター
シティ・ミーティング（IM）
に参加しました。今回は愛媛
第Ⅰ分区、第Ⅱ分区合同で開
催され、登録者は335人。新
居浜ロータリークラブからは

伊東会長をはじめ15人が参加しました。テーマは
「青少年に夢を」。基調講演でFC今治高校里山校の
辻正太校長が、既存の学校教育の枠を越えた、生徒
の主体性を重視した取り組みを紹介しました。刺激
的でワクワクするような感覚を覚えました。フォー
ラムでは各クラブの青少年奉仕事業紹介があり、
地域住民との交流、公共イメージ向上の点から新
居浜クラブの参考になると思う活動もありました。

基調講演の演題は「共助のコミュニティのキャ
プテンを育てるFCIの挑戦」です。辻校長は「世界
を理解することの喜びを子どもに伝えられるかど
うか」という、心理学者アルバート・バンデューラ

の言葉を紹介して、主体的に考え動き、人生と地
域社会の未来を切り開ける人材を育てることの大
切さを訴えました。昨年入学した34人の１期生は
当初、将来の目標について自身の職業を話してい
たが、半年が過ぎると「○○さんのように社会を
変えたい」と夢を語るようになったといいます。
学校では「あなたはどうしたいのか」と問い続けて
いるということです。トヨタの豊田章男会長や指
揮者の佐渡裕さんら多くの著名講師との出会いを
提供し、夢中になれることを見つけ、とことんや
ることを重視しています。自ら決断し乗り切る力
を身に付けるため、昨年は５泊６日のへんろプロ
グラムを実施しました。２年生になる今年は妙高
に行き、３年生では海外を予定しているというこ
とです。生徒とコーチ（教員）は対等な関係で、コーチ
は失敗しそうでもむやみに止めないよう意識して
いるということです。辻校長は「子どもには自ら
育つ力があり、人生のオーナーシップ（課題に主
体的に取り組む姿勢）を大切にしたい」と熱っぽく
語っていました。

IMに参加して
神　　田　　未　知　生
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里山校はいわゆる偏差値教育に基づく大学合格
を目標、成果にしていないことは明らかです。大
学進学を目指す生徒は通常の受験よりも、総合型
選抜（旧AO入試）や推薦が合っているのかなと想
像しました。辻校長は講演の所々で、これまでの
教育方法について「私は否定はしません」と述べて
いました。その時代では合致し効果的だったから
でしょう。しかし現在、将来には合わなくなって
いることが言いたいのだろうと思いました。これ
からの教育の在り方がFC今治高校里山校にあるか
もしれない。そう思わせる刺激的なお話でした。
青少年事業報告では、八幡浜ロータリークラブ

が「第10回ふれあい芋ほり大会」について発表し
ました。園児たちが植えたサツマイモの収穫を通
じて交流する事業です。クラブが耕作放棄地のミ
カン畑を無償、無期限で借り受け「ロータリー
ファーム」と名付けています。玉ネギも栽培して
子ども食堂に提供しているということです。地域
に根差した活動と言え、ロータリーの存在がより
身近に感じてもらえると思いました。サツマイモ
の収穫は地元ケーブルテレビでも放映されました。
ロータリアンと子どもたちが交わる様子は公共イ
メージ向上にも一役買っているといえます。新居浜
ロータリーでは科学奨励賞や弁論大会などを教育

委員会と共催する事業があります。それぞれ意義
深い活動ではありますが、より地域社会に入って
いくには、八幡浜の活動も参考になると思いました。
今治南ロータリークラブは長期青少年交換プロ
グラムについて発表しました。今治北高の生徒と
オーストラリアの高校生を１年間交換しています。
1971年に始まり、受け入れは現在46人目で、受
け入れ期間中は３カ月ごとに受け入れ家庭を変え
ていくということでした。国際奉仕委員長のわが
身として、今治南の熱心さ、エネルギーにただた
だ驚き、感心するばかりでした。

◇　　　　　　　　　　◇

この日は自家用車組とは別に、貸切バスに９人
が乗り合わせて今治へ向かいました。新居浜から
西条へと車窓の風景が変わっていきます。「昔はこ
の道が通ってなくて海でねえ」「そこにある店はう
まいんよ」「あそこの会社は…」。道中、元気なのは
ベテラン会員の皆様です。単身赴任の私には教わ
ることが多かったです。帰りはプシュッと泡の出
るヤツで勢いを付け、到着後は「龍鳳」で会員同士
の親睦を深めました。和気あいあいとした大人の
遠足を楽しませていただきました。

３月８日（土）に開催されまし
た2024-2025年度国際ロー
タリー第2670地区　愛媛第
Ⅰ分区・第Ⅱ分区インターシ
ティ・ミーティングに参加さ
せて頂きました。
今治南ロータリークラブが

ホストクラブとなり今回は第Ⅰ分区第Ⅱ分区合同
で19クラブから約330名のロータリアンが集まり
今治国際ホテルで開催されました。
新居浜ロータリークラブからは伊東会長をはじ

め19名が参加しました。
IMプログラムは、夏見良宏ガバナーの挨拶があ

り記念講演、休憩をはさんで「青少年に夢を」をテー
マにフォーラムが有りました。
記念講演では講師にFC今治高校里山校　校長

辻　正太先生で「共助のコミュニティのキャプテン
を育てるFCIの挑戦」というテーマでお話して頂き
ました。
お話の中で日本の18歳は、自国の将来に希望を

持っていない。日本の18歳の半数は自分の行動で
国や社会を変えられると思わない。日本の18歳は
４割が夢を持っていないとの調査報告書をみました。
子どもたちが夢を持つため、我々にできることは？
教育／学びの現場から変えていけることは？との
問いで、FC今治高校里山校の取り組みについて教
えて頂きました。コーチ（教員）の在り方が変われ
ば学校は大きく変わる。
子どもたちの力を信じすべてを手放していくこ
とで、本来持っている力が、最大限発揮され自分
の力で自分の人生と社会の未来を切り拓く。その
ためには、これまでの当たり前にとらわれず、と
にかくやってみる。たくさんの出会いの中で夢中
になれることを見つけとことんやる。またコーチ
（教員）も絶えずチャレンジを繰り返す。多くを語
らず、背中で見せる。コーチ自身が間違えたら素
直に認め前に進む。生徒とコーチは対等な存在で
ともに学びあう仲間である。この関係性が非常に
大事だと思いました。非常に勉強になりました。
記念講演を終えましてフォーラムで、テーマ「青

I M 報 告
徳　　久　　晴　　彦
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少年に夢を」と題しまして、愛媛第Ⅰ分区第Ⅱ分
区19クラブの青少年奉仕事業について報告があり
ました。愛媛第Ⅰ分区では９クラブの中から３ク
ラブが発表をしました。特に印象に残ったのは、
今治南ロータリークラブの、長期青少年交換プログ
ラムです。今治北高校の生徒と、オーストラリアの
学生の１年間の交換プログラムを紹介されました。
今治南クラブでは１年間のなかで３か月ごとに、
ホストファミリーが代わり、沢山の人と、出会い、
生活することで良い体験をしているなと感じました。
私も１年間ドイツの女の子の留学生を受け入れ

た事があります。大変なこともありましたが、お互
いに良い経験になりました。ドイツで生まれ育った
彼女が、この春から日本で就職して神戸に住むと
連絡ありまして、留学で得た経験を生かし、新しい
道を選んだ事をうれしく思い、楽しみでもあります。
最後に当クラブは会員数は多いのですが、参加
者が少なく残念でした。
次回のIMでは沢山の方の参加宜しくお願いいた
します。
以上です。

３月８日、インターシティ・
ミーティングに初めて参加し
ました。記念講演として、FC
今治高校里山校校長の辻正太
先生より、「共助のコミュニ
ティのキャプテンを育てる
FCIの挑戦」というお話しを

うかがいましたので、概要をご報告いたします。
辻先生は奈良県に生まれ、東京大学教育学部を
卒業後、埼玉県の中高一貫校に教員として勤務さ
れました。その学校は進学校であり、先生は進路
指導で実績も上げられましたが、社会が大きく変
わっていくなかで学力だけを伸ばすことが将来生徒
のためになるのか、今の教育現場に限界を感じ、
11年間勤務の後、退職されました。これから社会
に生きる子供たちを育てる前にまず自分が社会を
知ろうと、青森県弘前市で起業をされ、新たな学
びの場所づくりを試みていたところ、岡田武史学

園長から声がかかり、新たな高校の立上げに加わ
り、昨年初代校長に就任されました。
FC今治高校里山校では人間が生きるために本来
持っている力を覚醒させることを大切にし、夢や
目標は生徒一人ひとり違って良く、自分の道の追
求を尊重する教育方針とのことでした。コーチ（教員）
は子供たちの力を信じ、本来持っている力を発揮
させることに意を用い、子供たちが育つ邪魔をし
ない。誰もが人生のオーナーシップを持つべく、
自分の力で自分の人生と社会の未来を切り拓かせ
る教育に取り組んでおられるとのお話しでした。
最後に、学校は社会に向かって開かれることによ
り共助のコミュニティが形成され、挑戦を通じて
個人と組織がそれぞれ高められていく、「挑戦の好
循環」が目指すところであるという内容で締めく
くられました。辻先生のお話しは教育現場に限ら
ず、企業の人材育成にも通じるところがあり、貴
重な示唆をいただきました。

インターシティ・ミーティングに参加して
松　　下　　博　　彦

四国Xハイウェイの開通日
であった2000年3月11日に
結婚式を挙げ、今年で25年に
なり銀婚式を迎えられました。
当ロータリークラブの例会で
お祝いをいただくまで気付か
なかった私と同じく、銀婚式

であるということを全く気にも留めていなかった
妻とが、２人の娘たちに囲まれて、ここまで夫婦
として何とかやってこられたことに感謝したいと

思います。現在は、上の娘は大学を卒業し、東京
にて新人社会人として頑張っているのと、下の娘も
大学生として東京にて学生生活を謳歌しています。
それに比べ大きな変化もなく、のんびりしている
妻と、昨年の４月から２人だけの生活が始まった
時は、とりわけ話すことがないことに少し戸惑い
も感じておりましたが、ようやく慣れてきている
今日この頃です。
私自身まだまだ若いと思っていても、50歳を超
えたあたりから少しずつ若い時とは同じようにい

銀婚式を迎えて
神　　野　　恵　　介
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かなくなってきたことを実感しながら、諸先輩方
の背中を追いかけながら、この先も一歩ずつ前進

していきたいと思います。今後もご指導ご鞭撻賜
りますようお願いいたします。

２月下旬に松山の本社への
異動内示があった後、年度末
の混雑を避けるため早めに新
居浜市役所で転出手続きを済
ませました。庁舎を出ると、
見慣れた中央公園、平和通り
の景色がさっきまでと違って

見えました。車の往来はスローモーションに感じ
られ、目に入る風景すべてに懐かしさを覚えました。
青空にさえもです。
伝統と格式のある新居浜ロータリークラブに入

会させていただき３年間、メンバーの皆様には大
変お世話になりました。奉仕（委員会活動）と親睦
（懇親会出席）の二つを意識してきたつもりです。
とりわけ委員会では、小さくても何か一つ足あと
を残そうと思っていました。初年度の会報委員会
では、会報をより身近に感じていただこうと、会
員の横顔を紹介する「私の宝物」をスタートさせま
した。登場していただいた方々に感謝します。２年
目の広報・IT委員会では、ホームページ（HP）の
「What's…New」のコーナーに、外部卓話やロータ
リーの行事などをその都度、短い記事と写真を掲
載しました。ただ、どれだけの方がHPを見に来て
いただいたかは疑問ですが（笑）。雑誌「ロータリー
の友」にも科学奨励賞の記事を投稿し、全国のロー
タリアンに新居浜らしい取り組みを知っていただ
きました。３年目の国際奉仕委員会では、新居浜市
国際交流員のレー・ティ・フオン・クイさん（ベト
ナム出身）を招き、外部卓話をしていただきました。…

在籍中に70周年を迎えられたことは幸運でした。
70名の会員がここぞというときに結束、パワーを
発揮して一大行事を見事に成し遂げました。全員
で「手に手つないで」を歌ったことは忘れられませ
ん。個人的にはクラブ協議会も興味深かったです。
開始前に出される赤ワイン。最初はワイン色の
ジュースと思っていました。ワインを手に話し合
いとは。歴史と格式に裏付けられたロータリーの
余裕、新居浜の経営者の皆様の心の豊かさの表れ
と理解し、また素敵なことだと感じました。
そしてゴルフです。入会して気づいたのは、ゴ
ルフが会話の「共通言語」だということでした。た
いした話題を持ち合わせていないため、一念発起
して２年前よりはじめ、ようやく煩悩（108）の壁
の手前までこぎつけました。自分の身長（単位・
センチ）くらいだったスコアがここまで来たのは、
何かとお誘いいただいた田坂会員のおかげです。
これからの人生をプラスにしてくれる新たな楽し
みを手に入れることができました。
勤める会社の定年退職まで残り１年、皆様とご
一緒にいたかったのですが、かなわず残念でなり
ません。懇親会で下手なウクレレをひいて歌う、
こんな私に温かく接していただき、本当にありが
とうございました。たった３年間ですが、新居浜
ロータリークラブの会員でいられたことを幸せに
思います。クラブのますますのご発展と会員の皆様
のご健勝とご多幸を松山よりお祈り申し上げます。
お世話になりました。

退会あいさつ
神　　田　　未　知　生

田邊です。３年間、あっと
いう間でしたが本当にありが
とうございました。
最後の例会でもお話させて
いただきましたが、弊社にお
いては私の役職でロータリー
クラブに参加させていただく

ことは極めて例外的な扱いで、初めての管理職と

して赴任したこともあって、当初は大変緊張して
いたことを思い出します。皆さまに温かくお迎え
いただきお声がけいただいたこと、楽しいロータ
リーライフを過ごさせていただいたこと、改めて
感謝の念に堪えません。本当にありがとうござい
ました。また、入会のタイミングで通風が爆発し
てサンダル暮らしだったことで、幸か不幸か皆さ
まにご心配と失笑をいただけたことがスムーズな

謝　辞
田　　邊　　　　崇
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入口だったかなと思います。
上記の通り、個人的に役不足感を持ちながらで
はありましたが、皆さまの職業奉仕や地域振興、「新
居浜を盛り上げたい」という想いを随所に感じる
ことができました。また、商工会議所の交流で、
私の地元である新潟県長岡市が唯一自慢できる「長
岡大花火大会」にもご参加されている方が多くいらっ
しゃったこともご縁を感じずにはいられません。
保険業界としても、ビッグモーター問題や保険
料調整行為など多くの問題が発覚し、会社はもち
ろん職業人としてどうあるべきかを考えさせられ
る期間でもありました。「自利利他公私一如」は、
恥ずかしながら新居浜に来てから勉強した言葉で
すが、本業だけではなく防災や事業継続、健康経
営など自分たちにできることを真摯に、正直に社
会に還元していくことであり、皆さま先輩方が体
現されていることに少しでも近づけるようにと感
じています。
また、遊ぶときは一生懸命遊ぶこと。住友グルー
プの一員としては、松下さん、村田さん、伊藤さ
んがビンゴ大会を盛り上げられている姿が忘れら

れませんが、叙勲を受章された方のお話を伺う機
会や、商工会議所等各団体の役職もご歴任されて
いる皆さまと、僭越ながら同じロータリアンとし
てお話できたことは本当に貴重な経験だったと改
めて感じています。イベント参加はなかなか難し
かったですが、家庭集会等では意図せずダンス要
員として、どこぞのスナックでもよくご挨拶させ
ていただきながら、最後も神田さんのウクレレに
便乗させていただき、毎回楽しく参加させていた
だきました。
小笠さんには、会場間違えたり遅刻したり、と
にかくご迷惑をおかけしました。いつも温かくお
導きいただき、この場を借りて改めて御礼申し上
げます。
次年度、後任の酒井が着任しますが、変わらず
ご指導いただけますと幸いです。
最後になりますが、新居浜ロータリークラブの
益々のご発展と皆さまのご健勝を心より祈念して
おります。私も住友発祥の地・新居浜で学んだこ
とを活かして新任地でもがんばります。本当にあ
りがとうございました。

４月１日付で異動となり、
この度新居浜ロータリークラ
ブを退会する事となりました。
短い間でしたが、皆さまが暖
かく迎えてくれたことで充実
したロータリーライフを過ご
す事ができました。楽しかっ

た思い出ばかりなのですが、特に入会当初に親睦
活動委員として会の運営の手伝いをしていた頃の
事が心に残っています。最初は緊張していたので
すが、名札を渡したり司会を務めたりする中で段々

と緊張もほぐれ会員の皆さまとの距離も近づいた
ように思います。オフィシャル以外のプライベート
的な会にも呼んで頂き更に打ち解ける事ができた
ように思います。
またロータリークラブを通じて社会奉仕につい
て考えるようになりました。世界全体を俯瞰的に
見る中で、自分にも出来る事はあるのではないか
と考えるようになりました。この考えは今後も続
けていこうと思います。
２年６ヶ月の間、本当にお世話になりました。
ありがとうございました。

退会のご挨拶
黒　　田　　洋　　一
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例 会 記 録例 会 記 録例 会 記 録例 会 記 録

開　会… 伊東会長
来客紹介… 伊藤　浩二親睦委員
　ゲスト　なし
　来訪ロータリアン　なし

誕生祝（３月）
　　宮崎　善博君（… 8日）　秦　　恭裕君（10日）
　　小野　雄史君（12日）　吉田　達哉君（15日）
　　伊藤　有希君（16日）　伊藤　孝徳君（19日）
　　小野　正師君（24日）　伊東　省司君（26日）

出席報告… 出席委員
持ち回り理事会報告… 伊東会長
幹事報告… 吉田幹事
各委員会の連絡事項
ニコニコ報告… 副SAA

内部卓話（新入会員）… 伊藤　孝徳会員
情報雑誌… 桑原情報雑誌委員長

閉　会… 伊東会長

R ７. ３. ６（第3506回）

開　会… 伊東会長
来客紹介… 田坂親睦委員
　ゲスト
　　新居浜市市民環境部　地域コミュニティ課
　　国際交流係… レー・ティ・フォン・クイ様
　　国際交流係長… 鈴木　良平様
　　国際交流係… 和田　美佳様
　来訪ロータリアン　なし

結婚記念祝（３月）
　　梶原　浩充君（… 5日）　日野　英典君（… 6日）
　　神野　恵介君（11日）　曽我部謙一君（26日）
　　矢田　義久君（30日）

銀婚式祝
　　神野　恵介君（H12.… 3.11）

出席報告… 出席委員

被選理事会報告… 髙橋会長エレクト
定例理事会報告… 伊東会長
幹事報告… 吉田幹事
各委員会の連絡事項
ニコニコ報告… 副SAA

会員退会　　送別の辞… 伊東会長
　　　　　　退会挨拶… 田邊　　崇会員

IM（インターシティミーティング）報告
… 松下　博彦会員
… 神田未知生会員
… 徳久　晴彦会員

外部卓話（国際奉仕）
　　紹　介… 神田未知生国際奉仕委員長
　　卓　話… レー・ティ・フォン・クイ様

閉　会… 伊東会長

R ７. ３.13（第3507回）

開　会… 伊東会長
来客紹介… 安西親睦委員
　ゲスト　会員の令夫人　14名様
　来訪ロータリアン　なし

出席報告… 出席委員
持ち回り理事会報告… 伊東会長
幹事報告… 吉田幹事
各委員会の連絡事項

ニコニコ報告… 副SAA

会員退会　　送別の辞… 伊東会長
　　　　　　退会挨拶… 黒田　洋一会員
… 神田未知生会員
例会閉会… 伊東会長

写真撮影… 親睦委員
親睦家族会（石鎚の間）

閉　会… 伊東会長

R ７. ３.27（第3508回）

ニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O X （敬称略）

伊藤　浩二… ……２／27　住友重機械の真鍋が職業奉仕功
労者表彰をいただきました。ありがとう
ございました。

伊藤　孝徳… ……内部卓話で生成AIについて話をさせてい
ただきます。

髙橋　英吉… ……伊藤さん、内部卓話楽しみにしております。
畑田　達志… ……伊藤様、本日の卓話にて“どら一”があり

ます。PRありがとうございます。

嶋田　祐二… ……住友共同電力の伊藤社長には、社員・作
業員の健康と安全のため、「ヤクルト
1000」を活用いただいています。また伊藤
社長自ら学術レポートを調査され、疑問
に思われる所を、昨日、ヤクルト本社学
術研究班とリモート会議で議論されまし
た。その結果、ヤクルトを一層理解して頂
けたと思います。ありがとうございました。

■ ３月６日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●
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嶋田　祐二… ……生成AIの興味深いお話しありがとう。ヤ
クルトの活用いただき重ねてありがとう
ございました。

矢田　義久… ……３／２　高知市にて開催された『PETS・
DTTS』に参加してきました。帰路、高知
県警から請求された登録費￥15,000は、
大いなる反省とともにしっかりと国庫に
納付させて頂きました。ニコニコととも
にダブルパンチ！

田邊　　崇… ……会長からご紹介いただきましたが、４／１
付で金沢に転出することになりました。
３年弱と短い期間でしたが、本当にお世
話になりました。３月いっぱい参加させ
て頂きますのでよろしくお願いします。

宮崎　善博… ……いよいよ60代最終年を迎えることになり、
緊張します。（誕生祝）

秦　　恭裕… ……64歳になります。これからも元気にゴル
フが出来るように頑張ります。今後とも
新居浜カントリーともどもよろしくお願
い致します。

吉田　達哉… ……誕生祝をありがとうございます。３月15日
で満61歳となります。ロータリークラブ
ではまだまだひよっ子。頑張ります。

伊藤　有希… ……56才。重力には逆えないと実感する日々
です。せめて体力だけはと思っています
が…、思うように体は動いてくれないで
す…。気力で頑張ります‼

伊藤　孝徳… ……62才になります。元気で過ごしたいです。
（誕生祝）

伊東　省司… ……77歳になりました。ツーセブンでラッ
キーな歳です。元気で楽しく後十年は頑
張りたいものです。

梶原　浩充… ……素敵なバラの花束を頂きありがとうござ
います。妻からの信頼ポイントをしっか
り獲得することができました。ロータリ
アンであることに感謝し、心新たに責任
を果たしていきたいと思います。

田邊　　崇… ……（その他）

伊東　省司… ……市役所からレー・ティ・フォン・クイさん、
鈴木さん、和田さんにご参加いただきあ
りがとうございました。国際交流に支援
していきたいと思っておりますのでよろ
しくお願いします。

吉田　達哉… ……本日は、鈴木様、和田様、そしてレー・ティ・
フォン・クイさん、ようこそお越しいた
だきました。レーさんのスピーチを楽し
みにしております。

神田未知生… ……国際奉仕委員会の活動として、外部卓話
講師をお招きしました。レー・ティ・フォン・
クイさんです。母国のベトナムのことや、
国際交流員の活動について話していただ
きます。よろしくお願いします。

曽我部謙一… ……クイさんの卓話楽しみにしています。今
日はよろしく。

伊藤　浩二… ……住友共電伊藤社長、AIに関する話は大変
参考になりました。仕事柄、色々なとこ
ろで挨拶をすることが多いのですが、こ
れからは私の挨拶はAIさんに頑張ってい
ただきたいと思います。

松尾　嘉禮… ……去る３月５日、十全看護専門学校第38期
生25名卒業致しました。３月７日愛媛新
聞に掲載していただきました。

田邊　　崇… ……本日、最終参加となりました。皆様のお
かげで楽しいロータリー生活を過ごせま
した。新居浜ロータリークラブのさらな
る発展と皆様のご健勝を祈念しておりま
す。ありがとうございました。

伊藤　浩二… ……田邊さん、神田さん、大変お世話になり
ました。田邊さんのバスケの話と神田さん
のウクレレは忘れられません。新天地で
のご活躍をお祈りいたします。

小野　雄史… ……63才になりました。健康に留意し仕事に遊
びに活発に過ごしてまいります。（誕生祝）

神野　恵介… ……きれいなお花を頂きありがとうございまし
た。銀婚式というのは本日初めて知りまし
た。夫婦共忘れていたと思います。改めて
ありがとうございました。（結婚記念）

日野　英典… ……20年目に突入、妻に感謝しています。（結
婚記念）

曽我部謙一… ……48回目の記念日になります。金婚式まで
イーシャンテン、あと２年。仲良く頑張
りたいと思います。お花楽しみにしてい
ます。（結婚記念）

矢田　義久… ……胸に挿した花を見て、『桜の吹雪』と言わ
れてしまいました。３／30にお届け頂け
る花の中に季節の桜があれば、喜ばしい
限りです。

谷　　　學… ……指を猫に引っ掻かれ、熱を出し、IMをド
タキャンしてしまいました。責任を感じ
ています。傷はだいぶ癒えてきています。

吉田　達哉… ……３／８　IMに名札を持っていくのを忘れ
ました。皆さんに忘れるなと言っておき
ながら失礼しました。

青野　　正… ……（その他）
池田　昭大… ……（その他）

■ ３月13日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

伊東　省司… ……親睦家族会が盛大に行うことができまし
た。親睦委員の皆様には大変お世話にな
りました。皆さん楽しくやりましょう。

吉田　達哉… ……本日御来場の令夫人の皆様、本日はご参
加ありがとうございます。令夫人の皆様
あっての私達です。本日はゆっくりお過
し下さい。今夜だけは仲むつまじく。

高橋　正明… ……参加することができました。ありがとう
ございます。

伊藤　浩二… ……３月27日　住重新居浜工場で献血がありま
した。全部で60名以上の協力を得ました。

松尾　嘉禮… ……十全看護専門学校38期生全員国家試験合
格しました。

神田未知生… ……人事異動による転勤で退会することにな
りました。さびしい限りです。本日が最
後の例会となります。退会のごあいさつ
をさせていただきます。お世話になりま
した。

■ ３月27日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●
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黒田　洋一… ……皆様が暖かく迎え入れてくれたおかげ
で、大変楽しい時を過ごす事ができまし
た。ありがとうございました。

矢田　義久… ……（その他）

ニコニコ寄付金
３月 合計 34件  102,000円       累 計  364件  1,220,000円

2024 ー 25 年度

2024 ー25年度の入退会者
月／日 入　　会 退　　会 事 業 所 名 紹 介 者

… 7/… 4 佐々木信幸 ㈱伊予銀行新居浜支店 青野　　正

… 7/11 伊藤　孝徳 住友共同電力㈱ 村田　弘一

… 8/22 佐藤　浩一 ㈱伊予銀行新居浜支店 青野　　正

11/26 越智　　仁 ㈱東亜商会 三好光治郎

… 1/… 6 神野　直正 ㈱丸菱商会 井石安比古

… 2/28 田中　英二 四国電力㈱愛媛支店営業部東予営業所 井石安比古

 3/31 田邊　　崇 三井住友海上火災保険㈱四国西支店新居浜支社 大場　浩正

 3/31 黒田　洋一 ㈱百十四銀行新居浜支店 神野　勝太

 3/31 神田未知生 愛媛新聞社東予支社新居浜 畑田　達志

計 ２名 ７名

正 会 員 数

７月末 68名

８月末 69名

９月末 69名

10月末 69名

11月末 68名

12月末 68名

１月末 67名

２月末 66名

３月末 63名

おのおのの物そして心の両面の10％をささげ、
世界に平和と健康をつくりだす人を−−。

PEACE･HEALTH  &  HUMAN  DEVELOPMENT

PHD箱寄付金報告（インターアクト委員会）
… ３月合計額… 0円
… 2024−25年度累計額… 50,222円
…昭和57年５月13日スタート以降の累計額… 2,039,310円
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新居浜ロータリークラブ　会報委員長　増　田　　　忍
東田印刷株式会社

例会場　　リーガロイヤルホテル新居浜　　　　例会日 （木曜日）12:30～13:30
事務所　　リーガロイヤルホテル新居浜　　　　〒792-0007 新居浜市前田町6-9

ＴＥＬ（0897）34‐6767　ＦＡＸ（0897）35‐1321
ロータリー口座 伊予銀行 新居浜支店 普 4093994

会　長　　伊 東 省 司 　　　　　　　　　幹　事 　　吉 田 達 哉

● 発行所
● 印刷所

国際ロータリーテーマ

《 ’24- ’25 》
ロータリーのマジック

ク ラ ブ 基 本 方 針

《 ’24- ’25 》
地域のための奉仕で
公共イメージの向上を図ろう

7

編 集 後 記

編 集 後 記

　４月17日の新聞報道によると、ips細胞から作った神経のもとになる細胞を脳に注入し移植する治験

をパーキンソン病患者で行ったところ安全性と有効性が確認されたと京都大学から英科学誌ネイチャー

に報告があったそうです。早ければ年内にも厚生労働省から承認を得て移植治療の実用化を目指すとの

事です。これは神経・筋疾患系の難病の患者さんには朗報です。多くの患者さんとそのご家族の苦痛を

軽減できるような画期的な治療法として発展することを期待します。近い将来認知症対策の切り札にな

るような気がします。

　脳に関する研究開発は現在ではどの程度進んでいるのでしょうか？1940年代には重度の精神障害の

治療法としてロボトミー手術が行われていたようです。現在では向精神薬等の発達により、語ることす

らタブーとなっています。緊張・興奮といった症状には効果があったけれども、無気力・無感情・知力

低下等の人格を破壊する副作用があったからです。しかし再犯率の高い中毒患者や性癖などが原因の暴

力常習者・レイプ魔には有効な治療法だと思います。死刑囚・無期懲役囚を対象に健康診断という名目

で脳の実験・研究を繰り返しする。アルコールやドラッグによる欲求衝動や性的興奮を司る脳の働きを

制限する外科手術療法を確立させれば犯罪者軽減にもなる等と考えてしまいます。２度あることは３度

あると言われます。安心安全の医療大国日本では凶悪犯３回目は外科手術処置。本人の希望で衝動抑制

外科手術治療も受診可能。医療の発展の為には凶悪犯罪者も有効利用する。自分の飼うペットを去勢手

術処置するのと同じ程度の発想です。現実はそんなに簡単ではありません。私にはまだまだ寛容の精神

が足りないようです。

ホームページアドレス
http://www.niihama-rc.jp

※総意見数149 2023.4.3 小野（正）、明星、高橋（英）、西岡、吉田、池田 作成

クラブリーダー
シッププランの

立案

若い会長の輩出

理事会等へのオ
ブザーバー参加

促進
若い人の入会

親子会員

男性よりも女性
の方が優秀かも

女性会員が増え
ると男性会員の

質も上がる

3～5年の
中期目標の設定

新居浜の人口増
や地元愛増大へ

の貢献

SDGｓへの
取り組み

クラブの伝統を
守る

事務局員の労働
条件等を適時見

直し

事務局スペース
の拡大

ロータリーソン
グを今風に

委員会の統廃合
委員会間の交流

未所属委員会へ
の理解度を

上げる

オンライン例会
クラブ活動の

創設
（趣味的な）

出席率UPへの
方策

会員名簿作成
クラブ
委員会

規約他
⑪

内規を少なくと
も新役員、理事

間で確認

太鼓祭りの人間
同士のケンカを
無くす運動を

教育委員会を通
して青少年育成

支援を

会員数60～80
（約90％意見）

紹介条件の
マニュアル作成

広報
地域貢献

地元会員の拡大

入会レベルの
維持

広報
地域貢献

⑲

会員増強

小さなことでも
いいので継続的
な取り組みを

次世代につなが
る取り組み

卓話・スピーチ
後の講評を行う

次世代経営者
との交流会

奉仕と親睦の
更なる充実

委員会の懇親会
等での活性化

食事の量・質に
工夫

いつも同じ人と
座るのではなく
委員会席を導入

会員スピーチを
20分間に

現状の緊張感の
維持

会員交流
企業交流

ニコニコの
コメントを本人

が説明

奉仕活動にもう
少しウェイトを

置く

ロータリーの
基本を学ぶ場を

増やす

県外・近隣ｸﾗﾌﾞ
との親密な関係

づくり

例会

各種懇親会の
継続

太鼓祭りPR 子供への貢献

ニコニコ予算で
地域貢献を

会員企業同士が
お互いをもっと

知る機会を

講演会
音楽会

認知度UP

他クラブとの
連携

例会回数の
見直し

メーキャップ対
象をはっきりさ

せて拡充

転勤者の入会金
見直し

仮入会制度の
導入

規約他

委員会内の親睦
をもっと図る

年度が変わるご
とに引継ぎをき

ちんと行う

女性会員数
2ケタ

100周年では
女性比率を20％

以上に

会員交流
企業交流

⑦

新居浜ロータリークラブ100年ビジョンマンダラ

新居浜RC
100年ビジョン

ビジョン
⑱

会員増強
㊺

女性会員
㉑

例会
⑪

クラブ
委員会

⑰

入会レベルの
維持

女性比率
10～20％

外国人経営者が
いれば勧誘する

女性会員増

ビジョン 女性会員

新居浜RC100年ビジョンマンダラ


